



会 長	橋本八右衛門	青少年奉仕	正部家光彦
副 会 長	妻神 和憲	幹 事	小田山紀暢
クラブ奉仕		会 計	岡崎 孝文
会長エレクト	石橋 信雄	会場監督	鶴飼 寿栄
職業奉仕	山村 和芳	直前会長	紺野 広
社会奉仕	小井田和哉	副 幹 事	中村 稔彦
国際奉仕	深澤 隆	会計補佐	浜谷 英幸

例会日 毎週水曜日 12:30 例会場 八戸グランドホテル
 事務所 八戸市番町14 八戸グランドホテル内
 電話 (43) 0608 FAX (43) 0661
 e-mail rc8@vc.hi-net.ne.jp
 http://hachinohe-rotary.org/
 会報・広報委員長 宮下 悟 同副委員長 峯 正一
 同 委 員 松林 拓司 同 委 員 上村 奉樹

国際ロータリーのテーマ — 2024~25 — 八戸ロータリークラブのテーマ

ロータリーのマジック

国際ロータリー会長 ステファニーA.アーチック

学ぼう、つながろう、そして一歩前へ!

~個人を磨くとクラブも輝く!再構築ロータリー~

八戸ロータリークラブ会長 橋本 八右衛門

11月 は ロータリー 財団 月間 です

第3333回例会

2024.11.13

会 長 要 件 橋本八右衛門 会長



本日は3333回、ゾロ目の例会です。車のメーターなどで、あと少しでゾロ目だよといっ

ていて、気が付いたときには回っているというあるある。ゾロ目が何か学術的意味があるのかなと思って調べましたら、意味などまったくなくて、どちらかというスピリチュアル、精神的な方。占いなどでいろいろ使われていることがひじょうに多く、エンジェルナンバーというそうです。パチンコ屋さんやスロットをやる方にはひじょうに敏感なゾロ目でしょう。

切れのいい回数の会に記念例会みたいなものが行われているみたいですので、過去の記念の会の会長がどなただったのかを調べてみました。

• 1000回例会 (1975年7月16日)

第21代会長：小松正巳さん、幹事：山田順一さん (山田慶次さんのお父さん)。その時は20周年記念式典を開催しています。

• 1111回例会 (1977年9月11日)

第23代会長：吉田昌平さん、幹事：浅水逸

郎さん。特に何をやったという記述はありません。

• 2000回例会 (1995年9月6日)

第41代会長：種市 襄さん、幹事：峯 正一さん。

記念例会、交換学生歓迎会、お月見例会

• 2222回例会 (2000年4月26日)

第45代会長：河野達雄さん、幹事：接待一雄さん。

お花見例会

• 3000回例会 (2017年2月4日)

第62代会長：鶴飼寿栄さん、幹事：道尻誠助さん。

記念例会

3333回例会は第70代会長 橋本八右衛門会長、幹事：小田山紀暢さん。きょうはちょっとお楽しみが出てきます。次回は4000回例会になりますが、どなたが会長かわかりませんが、年間48回例会ですので、約13~14年後になります。

幹 事 報 告 小田山紀暢 幹事

• 11月ロータリーレート 1ドル=153円



・台湾花蓮地震支援金について

前回例会時に能登豪雨災害支援金として募金を募り、34,000円のご寄付をいただきました。こちらはクラブを通して能登にお送りしたいと思います。本日は皆様のテーブルの上の封筒は、明日から台湾基隆を訪問しますが、その旅程の一環で花蓮のロータリークラブにもお邪魔することになっています。花蓮も10月末に大きな台風が直撃し、かなり大きな水害を受けたということです。クラブからもお見舞いは出しますが、ぜひクラブ会員の皆様にも支援金のご協力をお願いいたします。

・小菊荘支援について

前回募金をいただきました。本日も強制的に頂戴しましたので、募金を集計して小菊荘に品物を買ってお届けしたいと思います。すでに道尻さんがかなりの量の米をご寄付されたと聞いていますので、クラブからも何かをお送りしたいと思います。

・11/20(水) IDM開催について

親睦会場委員会主催のIDMをグランドホテルで行いますので、ご出席をお願いします。

・次週11/20休会のお知らせ

例会はお休みです。IDMは夜ですので、ぜひIDMにご参加ください。

・本日は第3333回例会のゾロ目例会です。せっかく横断幕も作りましたので、例会後に皆さんで記念撮影をしたいと思います。

委員会報告

親睦・会場委員会 栗谷川敏彦委員長



ニコニコボックスの報告

・誕生祝

高谷勝義・橋本昭一さん

・奥様誕生祝 松林拓司さん

明日より台湾基隆ロータリークラブ訪問です。参加される方、楽しんで参りましょう。

橋本八右衛門・小田山紀暢・小林幹夫
石橋信雄さん

永澤 信さん 11月10日の水曜会、お疲れ様でした。また、大変失礼いたしました！

道尻誠助さん 秋空のように澄んだ心の上村さん、よろしくお願ひします。

熊谷清一・中村稔彦
夏川戸 齊・渡辺 孝さん } ニコニコデー

水曜会ゴルフコンペ報告 小野 恭さん



先週の日曜日にニュー軽米ゴルフクラブで最終の水曜会がありました。ひじょうに天気も良く、気温もだんだん温かくなりひじょうにいいゴルフ日和でした。皆さん心行くまでゴルフと紅葉を楽しんできました。

ロータリー財団担当例会 中村稔彦副委員長



きょうは寺下委員長ご欠席のため。代わりに担当します。ロータリー財団委員会ではいつも寄付を毎年お願いしています。ご存じの通り、世界的なポリオの撲滅、地区やクラブ単位の小さなプロジェクトに使われる基金、補助金の活用の勉強会があります。今年7月13日に地区財団セミナーがありましたが、財団委員会は誰も出席できず橋本会長が出席されました。きょうはその時に報告がありました各クラブで行っているさまざまな活動を橋本会長からお話しいたします。

基本的に財団委員会としては、年次寄付として1人150ドル、ポリオプラス寄付として1人30ドルをお願いしています。レートもさまざま変わり、皆さんレートとにらめっこしている方もいらっしゃるかもしれません。現在何名かの方からすでに寄付を頂戴しています。まだまだ時間がありますので、今年度6月まで皆さんのご協力をお願いします。

今年度橋本会長年度の活動としては、どうしても時期的に来年に持ち越すこともありますが、その辺のお話も会長からしていただきたいと思っています。

橋本八右衛門会長



地区では毎年2回の財団セミナーを開催しています。第1回目は地区補助金を使う要件に関するセミナー。本来なら小田山幹事も顔を出す予定でしたが、わたしだけの参加になりましたので、その時のご報告をします。本来なら地区の最終報告書に〇〇クラブは何をやったかが載りますが、まだ前年度の報告書がまだなので、わたしがセミナーに行ったときのメモをまとめました。

・弘前西RC：差し替えるといろいろプログラミングの教育ができるビッグロボを寄贈。弘前市の小学校全体に呼びかけるために、3年間にわたって予算を使って全小学校に寄贈。数年度に渡る事業。

・八戸東RC：去年いろいろPRしてやりましたが、八戸青年会議所と共催の形で「タンネエサシスプラッシュフェスティバル」を開催、海岸でこどもたち、家族を巻き込んだ子供とも思い出作りの水鉄砲大会を大々的にやっていました。他団体と一緒に事業をやりました。

・南部RC：名久井農業高校の野球グラウンドで、甲子園を目指して頑張っている野球部がいて、南部町自体が若手の育成ということいろいろな協力をしている。その中で町全体が若手の活性化、まちづくり、将来的にまちづくりに寄与してもらおうということで若者を応援しているの、ロータリークラブも加わって町全体でやっている。

・八戸北RC：子ども食堂支援団体に米寄贈。ロータリアンも勉強の場を設けて継続的に支援していく。

・八戸南RC：よろず相談事業は毎年新聞に掲載されています。

・十和田RCと十和田東RC・十和田八甲RCの3RCが協力して、高校3年生の就職用の模擬面接を行った。複数のクラブで協力して1つの事業を行っています。

・地区大会の時にPRさせて欲しいということでしたが、おいらせRCは余ったテーマ

マークを使ってエコバックを作って、地区大会ではテーブルに並べて展示販売をしていました。

・十和田東RC・十和田八甲RCではアイスホッケー、ラグビーの子供たちの育成を目的として何年もやっている。

・むつRCは大きな野球盤を持ってきて、市やクラブ全体が支援した大きな大会を開催。

こういうことを見ても、意外とみなさんいろいろなことを考えて、面白おかしくやっているのもあれば、いろんなものを寄贈してそれで終了になっている、寄贈で終わっているところもあります。これはクラブの規模や予算などいろいろな条件で変わってきます。条件の中でいろいろ努力はしているところが見えてきます。

数年前、コロナ前までは財団的には、いつも同じようなことをやっているなよ、新しいことを考えていろんな方のためにいろいろ考えて動いてくれという雰囲気がありました。今回の財団セミナーではそんなことはない。特に言われることもなかったです。積極的にいろいろなことを考えてやっているところもある。何とか探してやっているようなところもある。とにかくいろいろな環境があって、各クラブが動いているということでした。

八戸クラブは去年は小菊荘の花壇整備など。これは地区補助金は使わないですが、夏祭りは協力してやっています。

財団委員会は今年度の中間報告、寄付してください、または今までやったことの発表などの会になると思います。ぜひ情報を汲み上げてクラブの活性化につなげていただきたいと思います。

そして今期当クラブが掲げている八戸七夕祭り、これは街中の活性化ということ。昨年八戸七夕祭りは、参加型で市民の皆さんに来ていただいて、飾るというやり方をしました。今年はその飾りをいろんな支援グループの皆さんの協力を得て、企画立てをして、最終的には年度を超えますが、七夕祭りに飾って七夕祭りを大いに楽しもうというよ

うな企画で計画をしています。作文にはそういうことを書いて、今年度は地区補助金の規模額、支援補助の希望額260,000円（総額予定は400,000円程度）と書いて出したところ、200,000円出していただきました。これを有効に生かして、これから計画をして祭りを盛り上げていく。中心街活性化ということもあるし、それに関わってわれわれロータリアンも含めて活性化に期待するという企画をやっていきたいと思います。ご協力をお願いして、きょうの発表にしたいと思います。

ロータリーの友委員会



・道尻誠助委員長：「見て楽しい、読んで感動 ロータリーの友」の時間がやってきました。今日は前半をロータリーの友アーカイブよりわ

たしが説明させていただいて、今月号の紹介をロータリーの友ファンクラブ代表の上村さんをお願いしました。先週ロータリーの友ファンクラブができました!!上村さんとわたしだけですが、どなたでも入れますのでよろしくをお願いします。

今回は1970年代、昭和45～54年の10年分の中から八戸ロータリークラブ関係を拾ってみました。1970年代はひじょうに高度成長期の時代でわたしたちの生活がいろいろ変化した時代でもあります。またお馴染みのマクドナルドがこの時代に日本にやってきました。工業の発展に伴って光化学スモッグなどがあり、皆さんで持ちたい商品の代表の3C、カラーテレビ、クーラー、カーが叫ばれていた時代です。

また、大阪万博があつたり、ビートルズが解散したり、沖縄復帰、アポロ14号月面軟着陸成功、日中国交正常化、田中角栄が史上最年少の首相になったという時代です。マイクロソフト社が設立された、ロッキード事件、王貞治さんのホームランが世界記録樹立。サザンオールスターズがデビューして、キャンディーズが解散した、こういう動きのある時代だったと思います。

ロータリーの友1972年7月号。この当時のロータリーは青森県と岩手県、宮城県が1つの地区となっていました。86ロータリークラブ、3,000人ちょっとの会員がいました。今の2830地区の会員と比べると3倍のスケールの地区となっていました。そこに、皆さんご存じでしょうか？一人だけご存じの方がいると思いますが、1972年度ガバナーを務められた八戸ロータリークラブの村井幸吉さんと奥様とお嬢さんが載っています。1960年代のロータリーの友はロータリーの会長、幹事をずっと紹介してきて、1970年代に入るとガバナーの関係がほとんどという時代の流れがあります。「ガバナー紹介」ということで人柄を当時の楢山さんという方が書いていて、「驕らず、怒らず、誠実な人」と紹介されています。皆さんも機会があればそこを見て頂ければ人となりとガバナーを受けるまでのいろんなエピソードが書いてありますので、ぜひご覧になってください。

1973年1月号。こちらには村井幸吉さんが載っています。「あまり難しいものには手を入れたくない。という気分が多いように思います。ロータリークラブの一業種一人という特長を生かし、また活性しようと決起しているところが少ないということは何かもったいな、という感じもしています。」柔らかいことばではありますが、要点を突いた文章を書いています。関心のある方はご覧ください。

1973年9月号。独語（ひとりごと）のコーナーにも村井幸吉ガバナーが寄稿しています。「いかにガバナーとして資格がないかを書くことにしました。あまり熱心にはないのですが、折に触れてロータリーとは何だろうと考えてきました。そして理性で善意を求め、理性で奉仕するところにロータリーの人間も魅力もあるのだと思います。憐れむ心ではなく、自分も含めて労わる心がロータリーなのではないでしょうか。」ひじょうに深い、村井幸吉ガバナーでなければ書けないようなものがありました。

全体を読まないとなかなか分かりにくいと

と思いますが、ここを皆さんにお伝えしたいと思えました。



上村奉樹委員



ロータリー友の会ファンクラブ代表の上村です。いまだに一人しかいませんがよろしくをお願いします。先週、道尻さんからお電話をいただきましたが、断り切れずにここに出ています。

「ロータリーあるある相談室」

Q1 相談者は香川県50才の方。最近妻に言われました。「あなたはロータリーの会合があると行ってほぼ毎晩出かけているけれど、いったいロータリーをやっていて何の意味があるの？家族団らんを犠牲にするほどの価値があるの？この機会にロータリーをきちんと説明してください。」わたしの回答はしどろもどろ。何の説明にもならず妻に呆れられてしまいました。実際のところ、わたし自身も本当のロータリーの意義、価値がわかっていないのかもしれませんが、自分のためにも家族のためにもロータリーの意義についての明解な回答をお願いします。

A1：回答者 十和田RC佐々木千佳子さん。この方は自分がロータリーに入っていて、ご主人は入っていない方です。

引っぱり込むしかありません。わたしもそうでした。実は夫が会員だったので同じことを聞いた記憶があります。わたしが文句を言ったときの返事は「来てみれば」のひとことだったそうです。例会、奉仕活動、地区大会

等に参加していった結果、楽しくしている夫を見ることができ、また地域でいろいろな活躍をしている人と知り合いになり楽しんでいる自分がいました。

何回か前の例会で妻神和憲さんが最近奥様同伴例会の参加率が低くなっているの、皆さんぜひお誘いあわせの上来てくださいという話をされていましたが、まさにそういうことを言っているのかと思いました。

卓話の泉 「紙幣の偽造対策」最近紙幣が新しくなりましたが、いろんな偽造対策、識別マークといってインクを盛り上げてざらざらしている、透かし、光にかざすと10,000円札は線が3本、5,000円札は2本、1,000円札は1本の縦線が見えるそうです。世界初の3Dフォログラムなどいろいろあります。

紙幣に肖像を入れる理由はご存じですか？人の顔は目、鼻、口元と少しでも違っていると違和感を抱くという人間の識別能力を活かした偽造を防ぐためのものだそうです。なので、有名人でなくてもわたしたち会員の皆さんの中で、ちょっと目、鼻、口元がいつもと違っているとすぐ気づくという識別能力が人間には備わっているらしく、それで肖像を入れているそうです。

柳壇：道尻さんが今回も天地人の地に選ばれています。

病飛ぶ 迎えた朝の ありがたさ

選者評 病気になると普通に暮らしていた頃がどれだけありがたかったか。人は老いれば誰でも病気になりますが、治ればどんなに嬉しいことか。病飛ぶ のことばに喜びがはじけています。寿命まで元気で生きたいな。

わたしも投稿しましたが甘くなく、箸にも棒にもかからなかったです。やはり道尻師匠は師匠だった。

副幹事：記念撮影をします。撮影後に理事役員会を行います。



出席報告						出席委員会	
第3333回例会（11月13日）			第3331回例会（10月23日）				
出席率		59.7%	出席率		53.2%	修正出席率	58.1%
総会員数		65名	総会員数		65名	メイクアップした人数	3名
出席義務会員	出席免除会員	欠席数	出席義務会員	出席免除会員	欠席数		
62名	3名	25名	62名	2名	26名		